

Ensemble pour la Justice : Notre Action Collective pour Cuba

NOTE DE COUVERTURE

Cette déclaration a été élaborée par le Forum de Cuba en consultation avec les Forums du Canada et d'Amérique du Nord, ainsi qu'avec FESUR, le Forum d'Amérique du Sud d'ACT. Le thème principal abordé dans cette déclaration est un appel à l'action urgente pour soutenir Cuba dans le surmontement des défis sans précédent auxquels il fait face actuellement.

SUJET

Le Forum Cuba de l'Alliance ACT, qui comprend le Conseil des Églises de Cuba et le Centre Chrétien pour la Réflexion et le Dialogue-Cuba, appelle l'Alliance ACT à intensifier les efforts de plaidoyer et à mettre en œuvre une réponse humanitaire solide pour Cuba. Le forum souligne l'impact sévère de la politique des États-Unis envers Cuba, qualifiant le blocus de violation des droits de l'homme et d'acte de guerre économique qui entrave le développement de Cuba et l'atteinte des Objectifs de Développement Durable des Nations Unies.

DÉCLARATION

Ensemble pour la Justice : Notre Action Collective pour Cuba

Aujourd'hui, des millions de Cubains souffrent de graves difficultés sans précédent en raison des sanctions économiques et des multiples crises mondiales et nationales. Cette demande d'aide lors de l'Assemblée Générale d'ACT 2024 est un effort vital du Forum de Cuba pour mobiliser la défense collective et les ressources afin d'atténuer leur souffrance.

Le slogan de l'Assemblée d'ACT 2024, "Ensemble pour la Justice", est un puissant appel à transformer notre engagement envers la justice de mots en actions concrètes. La crise humanitaire à Cuba, alimentée par le blocus économique de longue date des États-Unis et aggravée par les récentes perturbations économiques mondiales, les politiques publiques ratées et les catastrophes naturelles intensifiées par le changement climatique, est un exemple clair d'injustice qui nécessite de toute urgence notre réponse collective.

Nous considérons que le blocus économique, commercial et financier imposé par les États-Unis contre Cuba constitue une violation des droits de l'homme du peuple cubain. Ce blocus peut être vu comme un acte de guerre économique, qui obstrue gravement le développement de Cuba et entrave la capacité du pays à atteindre pleinement les Objectifs de Développement Durable (ODD) des Nations Unies. L'inclusion de Cuba sur la liste des États-Unis des États Sponsors du Terrorisme aggrave encore ces défis en isolant la nation à la fois économiquement et diplomatiquement. Cette désignation injuste limite l'accès de Cuba aux marchés internationaux et aux ressources financières, approfondissant la crise humanitaire sur l'île.

Les effets combinés des politiques ratées des États-Unis, des politiques nationales et d'autres facteurs ont créé des conditions humanitaires désespérées sur l'île : une pénurie significative de nourriture, de médicaments et de biens essentiels, avec une inflation galopante, rendant les besoins de base inaccessibles pour la plupart des Cubains. La pénurie d'énergie a entraîné des pannes prolongées, rendant la vie quotidienne extrêmement difficile. L'absence d'accès à des aliments vitaux et à des fournitures médicales a mis des vies en danger et a contribué à un exode massif de Cubains. De plus, la crise socio-économique a élargi les inégalités, augmenté la pauvreté et alimenté la violence, en particulier contre les femmes et les groupes marginalisés.

Malgré ces défis, le Forum ACT Cuba et ses partenaires continuent de travailler sur la justice de genre, la sécurité alimentaire, la protection de l'environnement, les moyens de subsistance, la santé et la réponse aux urgences. Cependant, l'ampleur de la crise dépasse de loin les ressources disponibles, nécessitant une solidarité et un soutien internationaux urgents pour atténuer la souffrance du peuple cubain.

À la lumière de cela, en tant que membres réunis lors de l'Assemblée Générale d'ACT 2024, nous exprimons notre pleine solidarité avec le peuple cubain, plaidons pour une politique

PUB 09 – DÉCLARATION PUBLIQUE

étrangère juste des États-Unis envers Cuba et mobilisons des ressources pour l'aide humanitaire.

Les défis auxquels Cuba est confronté sont immenses, mais grâce aux efforts collectifs d'ACT, nous pouvons aider à soutenir les Cubains vulnérables, restaurer l'espoir, la dignité et la possibilité d'un avenir meilleur pour tous. Il est temps d'AGIR.

Engagements et Recommandations

Pour toutes ces raisons, nous, en tant qu'Alliance ACT, nous engageons à :

- Utiliser notre influence auprès du gouvernement des États-Unis pour encourager la levée immédiate du blocus économique, commercial et financier, ainsi que de toutes les autres mesures coercitives unilatérales imposées par les États-Unis, au moins aux niveaux de la seconde administration Obama.
- Exhorter la prochaine administration américaine à retirer Cuba de la liste des États Sponsors du Terrorisme.
- Explorer des voies pour soutenir les initiatives de développement durable à Cuba, telles que la promotion de la sécurité alimentaire, le renforcement des systèmes de santé et l'amélioration de la résilience des communautés face aux catastrophes liées au climat.
- Soutenir financièrement en tant que membres un processus sérieux de renforcement des capacités de plaidoyer pour le Forum de Cuba.

Une majorité de l'assemblée s'est déclarée d'accord avec les opinions exprimées dans cette déclaration.

Bien que de nombreux membres d'ACT soient d'accord avec la déclaration publique, certains membres ont exprimé des points de vue divergents sur le contenu ou le ton. Leur décision reflète les diverses perspectives au sein de notre alliance, et nous respectons leur choix de s'abstenir ou de voter contre. Comme toujours, nous valorisons le dialogue collectif et encourageons la poursuite des discussions sur le sujet, reconnaissant la force de notre unité dans la diversité.